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闷热的傍晚,国人又一次目睹中国足球对黯然出局。0:3的比分

使媒体只能用完败来形容它。朱广沪教练和二十三名队员承

载着数亿人的指责，他们的心境我想我是能理解的。一个人

，一个队伍要参与比赛，参与竞争，他必须敢于直面失败。

当年的中国队就是在一次次失败后冲进世界杯，虽然他们没

有进入决赛阶段，但郝海东、范志毅等球员的名字永远流在

我们的心底。这二十几个年轻人虽然没有摘得足球的最高荣

誉，可他们告诉世界，他们代表一个民族在足球场上拼搏过

、追求过、激动过、失意过、坦然过。 我做律师好多年了，

我和中国足球队一样不幸运。刚做律师的前三年，我是在为

每年的注册费、社会保险费和基本生活费筹措的焦虑中度过

的。我的最大收获是我知道了什么是失败，非常真切的失败

，是在原来的工作岗位中所不能感觉的失败。这些失败刀刻

一般存在于我的心中，使我思考，使我自省，使我成熟。有

了这些失败，我才能真切的享受随之而来的胜利。这些失败

和胜利一起奠定了我目前的法律服务技能。也只有一个失败

过的律师才能准确告诉当事人诉讼过程中可能存在的风险，

甚至告诉他在诉讼过程中如何去调整心理，把握诉讼的每一

个环节、细节，最终赢得胜利。 中国足球队又失败了，然而

我对它的前途并不悲观，我们民族在这个领域中没有达到最

高水准，但中国人心中有一个足球梦，下一场胜利永远是我

们期待和追求。我和很多律师都没成功，但法治的种子在中



国人心中已经开始发芽，法治文明的花环需要经过千难万险

才能收获，失败不要紧，最重要的这个国家有十万律师每天

都在耕耘。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。
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